
材料递交半年多，房贷没下来
房贷普遍遭遇缓发，可能与贷款额度紧张有关
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今日聊城

本报聊城 4 月 27 日讯(记者
谢晓丽) 近日，多个城市房

贷遭遇缓发，记者走访聊城房产
市场发现，同样的事情在聊城
也存在。有市民去年 9 月份签
的购房合同，现在还没有办下
来贷款。银行方面表示，受国
家政策影响，总的贷款规模有
限，额度紧张，所以房贷发放
时间较长。

“买房时，售楼人员说材
料交上后，房贷很快就会下
来，但现在过去俩月了，房贷
还没信儿。”市民黄先生说，

他给售楼人员打电话，对方说银
行现在没额度，让他耐心等待。
“我现在挺焦虑的，不知道是不
是没通过审批，万一通不过，买
房子的钱真就拿不出来。”

市民张先生说，他的材料也
提交上去一段时间了，但开发商
和银行一直没给回音。售楼人员
说，原来房贷很快就能下来，但
今年国家调控政策较紧，银行方
面额度普遍有限。

多位买房人士表示，现在银
行利率变动这么快，一旦加息，
贷款利率再提高，真担心买不起

房子。
25 日，记者走访市区多个

在售楼盘了解到，原来不用一个
月就可以办下来的房贷，现在普
遍遭遇缓发，而到底何时能办理
完房贷手续，售楼人员也不敢承
诺。

“原来最快的一个多星期就
可以办出来，但最近确实有点慢，
购房者着急，我们也着急，但银行
没额度，我们也没办法。”振兴路
上一售楼小姐说，最近很多购房
者打电话催促，所以她们现在不
承诺房贷下来的时间。

开发区一在售楼盘工作人员
蒋女士说，聊城几乎全部的银
行都和他们合作，现在有的银
行材料审批很严格，房贷很难
下来，有的银行贷款额度有
限，等得时间也很长。“快的
话至少也得 1 个月，慢就更不
用说了。”蒋女士介绍，去年
9 月份的一个购房客户，材料
交上去之后，一直等着银行的
贷款，但到现在也没有下来。
“客户自身没有多大的问题，
主要原因还在于银行方面额度
紧张。”

在 市
区 一 家 银
行 ， 还 房
贷 的 人 排
成 长 队 。
(资料片)
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城区一家银行负责房贷
的工作人员介绍，受国家宏
观调控政策影响，总信贷规
模有限，贷款额度有点紧
张，所以办理房贷比较慢。

该工作人员说，购房者
提交上住房合同，审批时间
很快，审批过后，有额度了
就会办理贷款。这对购房者
影响不大，购房者签好合同
后，只需耐心等待，也不用
担心利率上涨。“利率会按
照签合同时所执行的利率执
行，利率调整时，会从次年
的 1 月 1 日执行新的。”

中国建设银行聊城分行
苏主任介绍，建行的贷款额
度和去年大致相同，现在银
行都是严格执行国家的宏观
调控政策，抑制投资性、投
机性的需求，取消了首套房
利率优惠，二套房必须首付
50% ，三套房已停止贷款。
“房贷的门槛提高了，市民
可能觉得贷款难、贷款慢
了。”

苏主任说，银行会优先
考虑经适房等保障性住房的
贷款。此外，按照银监会要
求，楼房必须完成主体工程
的三分之一，银行才可以贷
款。“现在有的楼盘还没
建，就开始预售，银行审核
时肯定不会通过，这可能也
是房贷缓发的一个原因。”

本报记者 谢晓丽

房贷门槛提高

贷款相对变难


